

La campaña de Manos Unidas nos recuerda la importancia de vivir la caridad más allá de nuestras fronteras

Tiempo de solidaridad



Colegio en Malanje (Angola) construido con el apoyo de Manos Unidas

Esperanza para el mundo



Santiago Aparicio

Párroco de Santa Engracia

Queridos feligreses: Manos Unidas nos propone participar en la Campaña contra el hambre 2025. Son sesenta y cinco años combatiendo la injusticia desde el apoyo y compromiso directo con comunidades y poblaciones en países en vías de desarrollo. Más de seis décadas sembrando esperanza y multiplicando la ilusión. En muchos lugares de nuestro mundo las condiciones de vida son muy duras y no queremos pasar de largo.

Por este motivo os invito y os pido que seamos solidarios con esta campaña. El primer paso para participar es abrir los ojos

y tomar conciencia del inmenso drama que viven millones de personas en nuestro mundo. No podemos conformarnos con normalizar el hambre, la desigualdad, la violencia, la marginación o la no escolarización... ¡No puede ser! Quizá no seamos parte del problema pero sí somos parte de la solución y pasa por ser generosos. “Compartir es nuestra mayor riqueza” así reza el lema de la campaña de este año en la que nuestra parroquia quiere colaborar con la participación de todos.

Hace un año, por estas fechas, tuve la suerte de poder visitar a un compañero sacerdote misionero que trabaja en Angola, en una “ciudad de los niños”, donde unos setenta chavales abandonados, de entre cuatro y veinte años, eran auténticos protagonistas en la

organización, compromiso y liderazgo de aquella auténtica comunidad de esperanza. Me emocionó profundamente ver una placa que recordaba el apoyo de Manos Unidas en la construcción de un colegio. Esos chavales, junto con mi compañero Rafa y el apoyo de Manos Unidas, acogían cada día a 700 niños y niñas del entorno que, de este modo, tenían la posibilidad de aprender. Tras esa placa estaba la oración y las aportaciones, pequeñas o grandes, de personas como tú y como yo. Un auténtico milagro de compartir que es un manantial de esperanza.

En nuestra parroquia hay un nutrido grupo de voluntarias que organizan un rastrillo todos los años para apoyar la tarea de Manos Unidas y, de este modo, que nuestra generosidad llegue hasta los confines de

la tierra. Aunque no les conocamos, también son nuestros hermanos. Estas voluntarias, con frecuencia, recuerdan el texto del evangelio de San Mateo en el que Jesús dice: “cada vez que lo hicisteis con uno de estos mis hermanos, conmigo lo hicisteis”. El Señor hablaba de dar de comer al hambriento, dar de beber al sediento, dar posada al peregrino... y tantas cosas más que podemos hacer por quien nos necesita.

El papa Francisco nos llama, en este año jubilar a “ser signos tangibles de esperanza para tantos hermanos y hermanas que viven en condiciones de penuria” (Bula de convocatoria 10). Sin duda, apoyar esta campaña, es una forma fantástica de multiplicar la esperanza. ¿El modo de hacerlo? “Compartir es nuestra mayor riqueza”.

Estoy a vuestro servicio.

ES NOTICIA

JORNADA DE LA PALABRA DE DIOS

El pasado domingo, 26 de enero, celebramos la Jornada de la Palabra de Dios con una lectura pública de la Escritura. Tanto por la mañana como por la tarde, el grupo de Biblia de la parroquia coordinó esta actividad. Numerosos voluntarios proclamaron textos de la Biblia en la plaza de Santa Engracia. También se entregaba a los viandantes unos "rollitos" con textos de la Palabra de Dios. Algunos se sorprendían, muchos lo agradecían y otros, extrañados, se alejaban... En cualquier caso fue una ocasión espléndida para dar a conocer el Evangelio en la calle.



TREINTA SACERDOTES VISITAN NUESTRA PARROQUIA

La noche del martes 21 de enero tuvimos una visita muy especial en nuestra parroquia: Un grupo de treinta sacerdotes de Zaragoza, junto con nuestro obispo D. Carlos. Todos ellos están realizando una formación en Liderazgo y, como parte del programa, han venido a visitar nuestra parroquia. Durante un par de horas, en un ambiente de fraternidad y convivencia, pudieron conocer con detalle la historia de Santa Engracia y el patrimonio de nuestra parroquia. Algunos de ellos la conocían muy bien... Todos quedaron encantados por lo que vieron y escucharon. Nuestro guía, Luis Antonio Rodríguez, entusiasmó con sus explicaciones y transmitió la riqueza histórica y la vitalidad de nuestra parroquia.



PEREGRINACIÓN AL PILAR

El sábado 18 de enero, la Delegación Episcopal de Apostolado Seglar, promovió una peregrinación desde la Cripta de Santa Engracia hasta el Pilar dentro del año jubilar que acabamos de comenzar. Hubo una significativa participación de feligreses que, junto con personas venidas de toda la diócesis, vivieron una experiencia muy enriquecedora. Comenzaron con un momento de adoración y, a continuación, tuvieron tiempo de diálogo y encuentro. Tras tomar un tentempié, a media mañana, salieron hacia el Pilar donde concluyeron con la misa presidida por nuestro arzobispo.



Carta desde Pemba, Mozambique

El Padre Eduardo Roca es misionero en Mozambique. Él mismo nos relata la situación generada por el último Ciclón que, en el mes de diciembre, afectó gravemente al país. Desde Santa Engracia le hemos ayudado enviando 2000 euros de la cajeta de donativos destinados a las misiones. Sin duda es mucho más lo que necesitan para salir adelante.

Queridos amigos
En la madrugada del domingo día 15, Pemba ha sufrido el paso del ciclón Chido. En la parroquia de San Carlos Lwanga de Mahate sus efectos han sido especialmente devastadores. Todos los centros de la parroquia, la escuela primaria, la escuela de educación preescolar, el nuevo centro parroquial, la nueva iglesia parroquial, se han visto afectados. Los tejados de todos ellos han sufrido considerablemente, en especial las escuelas y el centro parroquial. Con menos daños la iglesia nueva, la residencia de las benedictinas y la de los sacerdotes.

La escuela primaria ha perdido los tejados de los dos pabellones de salas de aulas, también el ciclón ha arrancado el tejado del nuevo centro parroquial. La nueva construcción de salas de aula del centro infantil también se han quedado sin tejado.

En este mes nos encontramos en tiempo de vacaciones escolares, hasta el mes de febrero de 2025 que inicia el nuevo curso. La escuela de la parroquia había sido designada como lugar de acogida para las personas evacuadas de las zonas de riesgo, pero la misma escuela ha sufrido demasiado los efectos devastadores del ciclón. Han quedado intactas algunas salas, como la biblioteca y la sala de profesores en las que se han refugiado unas 70 personas desde el mismo domingo. Otro grupo de 100 personas que se refugió en la iglesia permanecen en las salas antiguas del centro infantil. Todos ellos han perdido sus casas.

No hemos tenido información de víctimas mortales todavía. Desde el mismo domingo no hay posibilidad de comunicación ni hay electricidad, que van a tardar bastante en ser restablecidas. Solamente en la zona centro de la ciudad de Pemba se están recuperando las comunicaciones.

Seguimos desde el domingo con trabajos de limpieza de los accesos al barrio y las vías de la parroquia. Muchos árboles arrancados y arrastrados por el ciclón están impidiendo los accesos.

Los refugiados en la parroquia pertenecen a treinta casas próximas que han quedado destruidas total o parcialmente. En este momento estamos cubriendo la necesidad principal del alimento, pero necesitamos con urgencia ayudas para ellos: alimentos de primera necesidad, abrigo y ropa de vestir para niños y adultos.

Nos encontramos en una situación de emergencia, que agrava la ya complicada situación de nuestras comunidades por causa de los disturbios que se siguieron a las elecciones del 9 de octubre, y los ataques terroristas que continúan en la provincia.

Padre Eduardo

Informe 2024: Un Año Lleno de Solidaridad

Pilar Cajal
Delegada de Manos Unidas en Santa Engracia

El 2024 ha sido un año muy significativo para Manos Unidas en Santa Engracia puesto que hemos vivido importantes iniciativas solidarias que reflejan nuestro compromiso con los valores de justicia, solidaridad y apoyo a los más necesitados. Nuestra parroquia ha sido un punto de encuentro para quienes desean aportar su granito de arena y contribuir al cambio social.

En febrero, la Campaña contra el Hambre volvió a ser un momento clave, movilizándolo a feligreses y voluntarios que donaron 16.603,01 euros para un proyecto que sigue en marcha en la India, en 25 aldeas de la región South Gujerat. Este proyecto pretende mejorar las prácticas alimenticias y agrícolas mediante la capacitación de las mujeres y la promoción de la agricultura orgánica y, al mismo tiempo, crear conciencia legal sobre la violencia doméstica y desarrollar las capacidades de gobernanza y liderazgo de las mujeres. Para este fin se trabaja en la capacitación de las mujeres y se han creado 392 huertos familiares que proporcionan verduras y legumbres. También se están creando sistemas de captación y almacenamiento de agua y se está dando formación en agricultura ecológica y cultivos nutricionales.

Un aspecto muy importante de los proyectos de Manos Unidas es que sirven para concienciar sobre la importancia de garantizar derechos básicos como el acceso a alimentos, la formación y el trabajo por la igualdad.

Por otro lado, el Rastrillo Solidario, realizado en noviembre, marcó un hito al alcanzar una recaudación récord. Gracias al esfuerzo de las voluntarias y a la generosidad de todos los asistentes, esta actividad se consolidó como una de las más exitosas del año.

Rastrillo y Campaña de febrero reflejan el espíritu solidario que define a Santa Engracia, demostrando que con pequeños gestos colectivos es posible lograr grandes resultados. Este año ha reafirmado el papel fundamental de la comunidad parroquial y sus voluntarias como agentes de cambio, y nos llena de esperanza para seguir trabajando juntos en los retos que nos esperan.

Gracias a todos los que participaron, apoyaron y contribuyeron. Cada acción cuenta, y juntos seguimos marcando la diferencia.



Rastrillo de Manos Unidas 2024



Unidos por la Esperanza: Santa Engracia y el Compromiso Solidario

Pilar Cajal
Delegada de Manos Unidas en Santa Engracia

La Basílica parroquia de Santa Engracia renueva su compromiso con los más necesitados a través de la Campaña del Día del Hambre y en el tradicional rastrillo de Manos Unidas. La generosidad mostrada por nuestra comunidad en 2024 ha sido un ejemplo de solidaridad y entrega, y juntos, con el esfuerzo de todos, podemos superar los logros del año pasado. Este apoyo no solo significa una aportación económica, sino una verdadera esperanza para quienes más lo necesitan, permitiendo llevar alivio y oportunidades a los más desfavorecidos del Tercer Mundo.

El proyecto que apoyaremos este año se desarrolla en el distrito de Kono, en Sierra Leona, donde diez comunidades luchan contra la pobreza extrema y las secuelas de una minería que ha devastado el medio ambiente y las oportunidades de sustento. Gracias a la colaboración de Manos Unidas y el Sierra Leone Chesterton Centre, se busca transformar la vida de 350 pequeños agricultores, organizándolos en cooperativas para mejorar su seguridad alimentaria y generar ingresos estables a través del cultivo de maíz.

Un proyecto para transformar vidas

Este programa no solo garantiza los recursos y la formación necesarios para tres ciclos anuales de producción de maíz, sino que también aborda causas estructurales como el analfabetismo y la discriminación de género. El 80% de los beneficiarios serán mujeres, quienes recibirán capacitación en derechos humanos, gestión de recursos y liderazgo comunitario. Además, se construirán almacenes y secaderos para optimizar los cultivos, y se rehabilitarán caminos rurales para reducir la carga de trabajo.

Este esfuerzo colectivo también incluye actividades educativas que fortalecen la resiliencia climática y promueven el acceso a la tierra para las familias. La clave del éxito radica en la unión de la comunidad local con el apoyo externo, asegurando que los beneficiarios puedan ser autosuficientes a largo plazo.

Una llamada a la solidaridad

Detrás de este ambicioso proyecto están no solo las comunidades de Kono, sino también todos los voluntarios y fieles que, con su tiempo, dedicación y generosidad, hacen posible que iniciativas como esta se lleven a cabo. La Basílica de Santa Engracia invita a todos a sumarse nuevamente a esta causa, con la certeza de que juntos podemos ser la mano que tiende un puente hacia un futuro más justo y humano.

Para hacer este proyecto realidad, nuestra parroquia, junto con las parroquias de la Vicaría I de Zaragoza nos hemos comprometido a conseguir 119.246,00 €. Todo suma para hacer este proyecto realidad. Sigamos construyendo esperanza con cada aporte, porque cada pequeño gesto multiplica el impacto en las vidas de quienes más lo necesitan. ¡Cuento contigo!

Agenda

31 VIERNES

Comienzo de la convivencia de los grupos de jóvenes en Bera de Bidasoa.

2 DOMINGO

12.00 Imposición del escapulario a los niños bautizados en el 2024. Misa parroquial.

17.30 Eucaristía en la jornada de la vida consagrada. Templo parroquial.

3 LUNES: SAN BLAS

Bendición de alimentos. Tras las misas de 12.15h y 19h.

7 VIERNES

Comienzo del congreso de Vocaciones. ¿Para quién soy? Madrid. Participan miembros de nuestra parroquia.

8 SÁBADO

Convivencia de los nuevos hermanos de la Cofradía. Casa de ejercicios de la Quinta Julieta.

10 LUNES

17.30 Padres de tercer curso de catequesis de comunión. Encuentro de formación en salón de actos.

11 MARTES

17.30 Padres de segundo curso de catequesis de comunión. Encuentro de formación en salón de actos.

SE acogida

“Si tienes un problema, queremos ayudarte”
976225879

se.acogida@basilicasantaengracia.es

Intención parroquial de oración para el mes de febrero

En Santa Engracia rezamos para que en nuestra parroquia surjan vocaciones a la vida sacerdotal y religiosa y que sepamos acoger los deseos y las dudas de los jóvenes que sienten la llamada a una especial consagración.

Ecumenismo de sangre



En el marco de la Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos, se ha celebrado en nuestra parroquia un encuentro con hermanos de otras confesiones para resaltar lo que conocemos como “ecumenismo de sangre”.

Tal y como destaca el Papa Francisco en la Bula del Jubileo (20), la sangre de los mártires no es solo semilla de nuevos cristianos (Tertuliano) sino también semilla de unidad. Es, como escribió san Juan Pablo II, el reflejo de un “martirologio común”.

Con la colaboración de “Ayuda a la Iglesia Necesitada”, Fundación Pontificia tan implicada en Santa Engracia, rezamos todos juntos a partir de los testimonios vividos en diferentes momentos de la historia en los que cristianos han derramado juntos su sangre por Cristo: las víctimas del nazismo o del comunismo, los perseguidos por el integrista musulmán en el Congo o en la llanura de Nínive, los cristianos forzados al exilio en Nicaragua, los coptos degollados junto al mar en 2015 o los mártires latinoamericanos.

En la celebración nos acompañó el icono de la Anunciación, acribillado a balazos en la parroquia ortodoxa de Homs (Siria). La reflexión bíblica la hizo el pastor Augusto Milián, de la Iglesia Reformada. Intervino también el padre Javier Izquierdo, sacerdote de la Comunidad Apostólica “Fronteras Abiertas”.

Horarios del curso pastoral

■ Eucaristías

Diario: 10; 12.15; 19; 20.30.
Domingos y Festivos:
10; 11 (Familias, sólo domingos de octubre a mayo);
12 (Parroquial); 13.15;
19; 20.30 (Jóvenes).

■ Rosario

20.00 (Cripta).
20.15 Bendición y reserva.

■ Confesiones

11 - 12.10; 18.30 - 20.20.
Salvo durante celebraciones.

■ **Exposición del Santísimo**
18.30 - 20.30 (Cripta).

■ Apertura y cierre templo

9.30 - 13.15; 17.30* - 21.
*Domingos: 18.

■ Apertura y cierre Cripta

Lunes a sábado: 18 - 20.30.
Domingos: 11 - 13.30; 18 - 20.30.

■ Visita libre a la Cripta

Lunes a domingo: 18 - 18.30.

■ Despacho Parroquial

Martes y jueves: 19.30 - 20.30.
Viernes: 11 - 12.

■ **Encargo de misas y rosarios (sacristía)**
11.00 - 13.30 y 18.00 - 20.30.

Más noticias

ENCUENTRO DE NOVIOS

■ Veintidós parejas de novios participaron, los pasados 18 y 19 de enero, en el encuentro prematrimonial. Todos ellos contraerán matrimonio en los próximos meses, muchos en nuestra parroquia. Nos sentimos privilegiados de poder acoger y acompañar a tantas personas que quieren formar una familia cristiana. A lo largo del fin de semana pudieron compartir experiencias, escuchar testimonios, orar y conocer más nuestra parroquia. Se fueron muy contentos y agradecidos de la experiencia vivida.



IMPOSICIÓN DEL ESCAPULARIO

■ Durante el año 2024 hemos celebrado en Santa Engracia 184 bautizos. El día 2 de febrero, fiesta de la Presentación de Jesús en el Templo, participan las familias que han celebrado el bautismo de alguno de sus miembros en la misa parroquial y, al final de la misma reciben, los recién bautizados, el escapulario. Es una celebración llena de ternura en la que agradecemos el don de la vida y, al mismo tiempo, expresamos la cercanía de la parroquia con todas las familias.

El Escapulario del Carmen es un signo del amor maternal de la Virgen María, que nos acompaña y protege en todo momento y, particularmente, en los momentos de mayor necesidad. Al mismo tiempo se trata de una invitación a vivir, como María, con sencillez y siguiendo la enseñanza de Jesús.

Llevándolo, renovamos nuestro compromiso bautismal de revestirnos de Cristo, es signo de nuestra oración continua y de nuestra particular dedicación al amor y al servicio de la Virgen María.